
須立即禁止網上煽暴言論
自從8月下旬開始，香港的

公共秩序和安全已經失去控制

，經濟也面臨着崩潰的危機。

特區政府決策緩急次序倒轉，

把對話放在比止暴制亂更加優

先的位置上，造成了社會秩序

失控的局面。雖然特首會同行

政會議上周五決定引用《緊急法》，制定《禁止

蒙面規例》，但單靠這個法例，並不能立即扭

轉目前的局勢，因為香港內外仍然對特區政府

缺乏信心。

目前香港出現五個大問題都沒有得到解決。

第一，行政長官早前說，政府除了三萬警力

之外什麼都沒有。意指其他部門沒有主動配合警

隊全力止暴制亂。實際上，暴徒的數字遠比三萬

警察為多，暴徒基本上是十八歲到三十歲的年輕

人，體力遠比警察為充沛，他們又採取 「遍地開

花」 和 「持久戰」 的策略，弄得警察疲於奔命。

經過了一百多天的消耗，警員已經疲累得很，難

以應對晚晚縱火、破壞港鐵、頻仍襲擊商號和商

場、到處毆打市民、還嚴重地威脅警署和紀律部

隊宿舍的局面。因此，當前需要補充警力，特別

是年輕精幹的警員，特區政府應該立即擴充警隊

的編制，且要把 「黃絲」 篩選在外。

特區政府要加強公務員事務局的領導，政府
各個部門都要動員起來，維護香港的有效管治工
作，對於政務官以上的行政人員，如果推卸責任
，或者對行政長官的命令頂着不辦的，立即停職
處分，要盡快形成一個有隊形、有效率的執政的
班子，讓市民看到特區政府有意志、有能力恢復
公眾秩序。

第二，特區政府必須正確認識這是一次以美

國網絡高科技為核心的 「黑色革命」 ，亂港派和

境外勢力，利用網絡對青少年進行了大規模的、

壟斷性的洗腦，並且利用網絡每天都製造了謠言

攻勢，胡說警員殺人、警隊怎樣濫用暴力，煽動

市民仇恨特區政府和警隊，逐步將暴力升級

。煽動的、製造謠言的網絡，不斷為暴亂火上加

油。

切斷學生暴動網絡

第三，教育局到現在還在為通識科講好話，

還要求學生上互聯網找尋通識科作業的答案，讓

學生百分百信任互聯網提供的內容。然後說，學

生的思想沒有問題，到網上找答案也沒有問題。

現在事實已經擺明了，參與暴亂被捕的學生

佔整體被捕人數，由開學前的百分之二十五，增

到開學後的近百分之四十。被捕學生數目增加，

與 「黃師」 不無關係。教育局把教協當成業界唯

一代表，對該組織接近言聽計從，教協的 「黃師

」 不斷煽動學生仇恨政府和警察，有些老師還帶

着學生上街。學生參與暴動襲擊警察，證據確鑿

，校長和校董會還說要保護學生，會保留其學籍

云云。教育局對大量年輕學生參加暴動未有採取

相應行動，僅僅是譴責 「黃師」 而不作懲罰，也

不懲罰襲警學生。

教育界黃色勢力，加上連登等網站、社交媒
體、討論區不斷傳播謠言和煽動語言，使香港特
區失去了整整一代人。特區政府如果不封鎖有關
網站和切斷組織學生暴動的網絡，怎麼能夠真正
落實止暴？警察捉一個暴徒學生，網上可能再煽

動多十個學生參與暴亂，這豈不是白費勁嗎？

速擒黑手勿奢求「大和解」

第四，一百多天的暴亂說明了這次暴亂有大

台。亂港派胡說 「沒有大台」 ，不外是犯罪者企

圖洗脫犯罪證據的一種辯辭。只要特區政府加強

搜集情報，追蹤落網的暴徒的個人關係網、手機

信息、財政來源、電腦裏面的電郵以及香港洗黑

錢的情況，以及非法的遊行集會什麼人在組織動

員，就可以知道誰在控制着互聯網的信息發布和

指揮暴動的命令。

第五，擒賊擒王是必須的，如果不把指揮者
捉拿歸案，止暴就是一句空話。擒賊擒王就要區
別建制裏面的姑息主義因素。為什麼不敢擒賊擒
王？原因就是 「大和解」 的思想在作怪。香港有

一個利益集團，他們不講 「一國」 ，只講親近美

國和英國那 「一制」 ，他們不斷游說特區政府，

要考慮美英的反應，要考慮美英的制裁，要對年

輕暴徒網開一面，不要引用 「緊急法」 ，不可以

制定 「禁蒙面法」 ，認為對話是唯一的解決動亂

的方法。利益集團享受盡了香港的經濟利益，但

是到了香港經濟因為暴亂而崩潰的時候，他們只

想着怎樣撤退資金，只想討好美英政府，聯起手

來嚇唬特區。這正是特區政府搖擺不定的建制內

部因素。

這造成動亂的五大因素一定要設法解決，矯

正思想的偏差，統一認識，統一隊形，採取強有

力的措施，才能展示出特區政府的管治意志和能

力。時不我待，這個彎一定要盡快轉過來。

資深評論員

因暴動罪被判刑6年的

「本土民主前線」 前發言人

梁天琦，早前就定罪和刑期

提出上訴，案件明日在高等

法院審理。才服了六分之一

刑期的梁天琦，迫不及待地

希望透過上訴縮短刑期，早

日出獄，然而香港卻有三個人不那麼願意見到

梁天琦這一願望達成。

第一個，是一直與梁天琦 「稱兄道弟」 的

黃之鋒。作為近年風頭最勁的兩位青年政治人

物，二人在公眾面前總是惺惺相惜。然而，6

月17日黃之鋒刑滿出獄時，在支持者簇擁下表

示，對自己錯過兩次反修例的佔領示威感到遺

憾，強調未來自己會繼續抗爭。其借勢復出，

博取政治光環的意味再明顯不過。

11月區議會選舉提名期開始當日，黃之鋒

馬上報名參選港島海怡西選區，顯示不論是其

個人，還是其背後的 「香港眾志」 ，首要目標

還是在現行的政治體制內獲得議席。因為沒有

議席支撐，黃之鋒或 「眾志」 只是一個政治

icon，而無實際的權柄或叫價籌碼。

從區議會選舉，進階至立法會選舉，才是

黃之鋒的如意算盤。若名氣和風頭都不遜色於

黃之鋒的梁天琦提前出獄，在兩人擁躉高度重

疊的現實下，黃之鋒如何能夠忍受梁天琦這位

「好兄弟」來攪局呢？更何況，梁天琦作為首批

因暴動罪被判重刑的被告，且沒有棄保潛逃外

國，頭上光環的光芒遠光亮過因刑事藐視法庭

只服刑2個月的黃之鋒。綜上所述，黃之鋒是

萬萬不願見到梁天琦提早放監的，起碼在其坐

上立法會議員席位之前，這一立場都不會改變。

黃之鋒不甘被搶風頭

第二個不願樂見梁天琦願望達成的，乃羅

冠聰女友袁嘉蔚。此女憑藉 「羅冠聰女友」 的

身份，從路人甲漸漸攫取少許知名度。眼見男

友由默默無聞的 「電競聰」 ，一躍成為尊貴的

立法會議員，袁女士便也動了藉着從政實現階

級跨越的心思，決定從 「幕後走得更前」 。由

於她與黃之鋒都深諳 「名氣不變現，就是

Nobody」 的道理，毫無政績的袁嘉蔚，只能

絞盡腦汁地消費男友的光環和知名度，但凡接

受媒體訪問，三句不離羅冠聰，且一邊抱怨不

喜歡別人給她安上的 「代夫出征」 這一標籤，

一邊又動情地憶述她與羅冠聰的 「烽火戰地情

」 及她為了兩人共同的 「事業」 作出了哪些犧

牲。這種精神分裂式的表演，就連其前黨友，

被喻為 「學民女神」 的周庭也頗為不恥。

第三位不願意見到梁天琦提前假釋的是初

嘗成名滋味的 「民陣」 召集人岑子杰。岑子杰

在 「泛民跑馬仔」 中苦熬十多年，終於迎來出

頭機會，透過擔當 「民陣」 召集人這一角色，

在短時間內獲取了相當的政治本錢和名氣，更

榮升為黎智英的座上客，參與亂港行動的關鍵

決策，風頭一時無兩，連外號 「大將軍」 的 「
社民連」 主席吳文遠鋒芒也被其蓋過。

曾經只是無名小卒的岑子杰，能夠有今時

今日的風光，全靠 「民陣」 召集人這一光環，

且預計未來還將繼續消費這一光環。據悉，他

有意代替 「社民連」 副主席黃浩銘出戰沙田瀝

源選區，同樣也是劍指議席，然後坐等 「上岸

」 ，位列頭面人物。

然而，這場政治風波衍生的暴力已全面失

控，就連漢奸黎智英亦呼籲 「示威者」 要冷靜

思考，放棄武力對抗，顯然是擔心群眾運動朝

着更加暴力血腥的方向發展，其與暴力割席的

用意躍然紙上。岑子杰未免被貼上支持暴行的

標籤，預計也會很快緊跟黎智英步伐，與所有

的暴行割席，轉投主攻所謂 「和理非」 票源。

在這一進化過程中，初試啼聲的岑子杰恐怕也

是千百個不願意看到梁天琦復出奪其輿論焦點

，甚至與其 「同場競技」 的。

在利益面前，上述這幾人估計都是決意要

「各自努力」 了。所謂同一陣營的情誼，可能

最終還是那句： 「我當你兄弟，你當我契弟」
，不知梁天琦又作何感想？

《禁蒙面法》須堅定不移貫徹到底
行政長官林鄭月娥會

同行政會議決定引用《緊

急情況規例條例》所賦予

的權力，訂立《禁止蒙面

規例》（ 「禁蒙面法」 ）

。該法例已於10月5日開始

執行。

當10月4日特區政府

宣布這一決定後，香港出現又一輪打砸燒高峰。

暴徒們趁着 「禁蒙面法」 實施前的大約8小時 「
空窗期」 ，極盡 「暴力狂歡」 。其中，持續遭到

破壞的港鐵，當晚全線停駛，翌日繼續全線停駛

（除機場快線一度恢復外）。這是近4個月來最

嚴重的一次。與此同時，暴徒四處放火，打砸商

舖與銀行，令香港這顆東方之珠陷入半癱瘓狀態

，出現前所未有的白色恐怖。暴徒的這些 「暴力

狂歡」 一方面表明， 「禁蒙面法」 實施戳中其軟

肋和痛點，令他們擔心暴露真面目的恐懼；同時

也表明， 「禁蒙面法」 是止暴制亂必不可少的手

段。政府終於出手，接下來就要看如何嚴厲執法

了。

「禁蒙面法」 的制定是解決現實動亂所急需

，也是強大民意所在，合法合理。從6月上旬到

今天，暴力一再升級，破壞了港人的日常生活，

令市民生活在驚恐中，甚至連出街的自由都喪失

。民眾早已怨聲載道，政府必須以法律手段果敢

止暴制亂，恢復社會秩序。訂立 「禁蒙面法」 這

既是反暴立場堅定人士、也是沉默大多數市民的

民意。反對派試圖就 「禁蒙面法」 申請臨時禁制

令，兩度遭到法庭的否決，這便是民意的明確展

現和法律的明確態度。

香港已經付出慘痛代價，今天站在了懸崖邊

緣。若繼續任由暴亂肆虐，香港只能是步入萬劫

不復的深淵。政府估計，本港第三季度經濟或出

現負增長，有機構分析香港在6至8月間可能有多

達40億美元資金流向新加坡。香港的所有優勢，

都恐將因為這前所未有的暴力而流失。香港是一

代代人艱辛打拚出來的，要毀掉可能就在一夕間

。再不出手拯救香港，你我安居樂業之地將不復

存在。

長遠必收法律阻嚇之效

就目前亂局看， 「禁蒙面法」 將暴徒置於光

天化日之下，令法律能夠及時到達，實現依法制

暴，有效制暴。同時需要提醒的是， 「禁蒙面法

」 不單是香港警方執法的法律武器，更是整個香

港依法制暴，恢復秩序的法律武器。警方、律政

、法庭都需要為共同目標各司其職，各負其責。

放眼全球，不少發達國家或地區，包括美國

、加拿大、德國等都有制定 「禁蒙面法」 。過去

幾個月香港暴亂的持續，與蒙面犯法、蒙面施暴

大有關係。蒙面者無需擔心警方識別，犯罪成本

很低，甚至沒有犯罪成本，因此會肆無忌憚，不

考慮後果日復一日地打砸放火傷人，破壞社會秩

序。

持續4個月的動亂是一場社會成本極高、極

痛苦的教育。沒有長時間的蒙面犯罪、蒙面暴力

，政府豈會以《緊急情況規例條例》制定 「禁蒙

面法」 ？是暴力分子持續搞亂香港，才有 「禁
蒙面法」 的出台實施。邏輯關係必須釐清。正如

沒有暴力犯法，就沒有警方更強力執法一樣的道

理。

雖然 「禁蒙面法」 不能一蹴而就即時實現止
暴制亂。暴徒及其後台不會主動退出舞台，在動
亂中煽風點火、火中取栗的某些政客、議員還會
故伎重施，不甘於失敗。但 「禁蒙面法」 的實施
是止暴制亂的一個重要開始。為此，為着香港重
回正軌，為着我們生存發展的這片土地，香港市
民，無論你的 「色彩」 如何，希望你看清香港危
局，支持 「禁蒙面法」 的實施，這也是支持你自
身的自由和權利獲得保障。畢竟香港這座 「雪山

」 一旦崩塌， 「沒有一朵雪花是無辜的，也沒有

一朵雪花能夠幸存」 。至於那些暴徒、縱暴派以

及政客們，請記住一句話：法律不會缺席，只是

還在路上。

全國政協委員、香港島各界聯合會常務副理
事長

誰最不想見到梁天琦減刑？

中五學生曾志健被

警員槍傷，社會各界都

關注受傷學生的校方會

如何處理事件。日前曾

志健就讀的荃灣公立何

傳耀紀念中學法團校董

會，正式發表聲明回應

事件。筆者必須指出，聲明的內

容着實令人失望。

校方在聲明中指： 「曾同學

是 『何中』 的一分子，我們絕不

會離他而去。」 承諾不會開除曾

志健的學籍，並以其是一個十多

歲的青年為理由，呼籲社會各界

接納，給予他重新出發的機會。

可能有些人看到此處，會為何傳

耀中學的 「有情有義」 而感動，

但實際上，這段文字的本質形同

盲撐曾志健，抽離了整個事件的

脈絡。

如果將事件簡化成 「警員向

學生開槍」 ，相信九成九市民都

會同情學生。但不只一間媒體的

影片清楚拍攝到，當日警員並非

向一名手無寸鐵的無辜學生開槍

，曾志健身上確是拿着一根棍狀

物，並以之攻擊警員的右手，警

員之後才開槍還擊。可以說，即

使當時曾志健沒有搶槍意圖，但

客觀而論，其行為已是襲警。更

不要說當時現場還有另一名警員

受襲倒地後，又遭大批暴徒圍毆

，面臨性命危險。

只會說門面話討好暴徒

學校是教書育人、培育社會

下一代的地方，既然何傳耀中學

說得出 「不會離曾志健而去」 ，

那就要負上學校的責任，與學生

同行的時候，引領他們往正確的

方向前進，清楚向學生說明其行

為是對是錯，糾正錯誤的價值感

，才不會令同類事件一再發生。

如今何傳耀中學教出一個認為可

以隨意襲警的人，然後呼籲社會

在他犯錯後，應該不問緣由接納

他，作為一間以育人為己任的學

校，這根本是不負責任，所謂 「
不離他而去」 也只是好聽點的門

面話。

聲明末段又指，校

方 「不同意任何暴力，

包括警察違規及越權的

暴力，都必須予以譴責

。」 誠然，如果警方在

執法過程中有任何越權

行為，當然必須譴責，但何傳耀

中學無獨有偶，絕口不提曾志健

在事發前襲警的行為，然後說要

譴責所有暴力，這就顯得太虛偽

。還是說，校方認為警察開槍就

是暴力，學生打警察就不是暴力

？若然如此，則香港會出現這麼

多像曾志健的學生，也不足為奇

了。

聲明中還有一段說到： 「我
校植根於荃灣多年，明白家長、

街坊、鄉紳、各方友好對本校的

期盼。經歷這次事件，我們將汲

取教訓，反思不足之處，希望

在風雨過後，重新啟航。」 既然

何傳耀中學也明白，自己身負不

同人的期盼，那便要對得起這些

期盼。無奈不論校長或校董會的

回應，都看不出學校有汲取任何

教訓，反而繼續置學生安危於

不顧，還妄想這樣下去，社會終

有一日會回歸平靜讓其 「重新啟

航」 。

可能有些人還未察覺到，如

今香港已臨危急存亡之秋，如果

以為可以守株待兔，等到風雨過

後還能重新啟航，無疑是痴人說

夢。

一艘船想重新啟航，要靠船

長、舵手、水手合力緊守崗位，

才能渡過風雨，如果光說不做，

大家坐下來等待就以為可以迎來

曙光，只怕這艘船早就沉了。君

不見剛過去的周末，香港變成一

個怎樣的死城？這座原本繁華的

都市，怎樣被無數的血和火光覆

蓋？若長此下去，香港唯有沉淪

一途。

今次政治風波，大多數參與

者都是學生，而學生正是社會未

來的棟樑。何傳耀中學校方期望

香港有一個怎樣的未來？希望不

會是現在這副模樣吧。

2019年10月1日

，筆者有緣有幸能夠

隨國慶香港觀禮團前

赴首都北京，當天上

午10時在天安門城樓

下觀看閱兵，國產的

各種精良武器及各兵

種列陣，整齊出列，

教人讚嘆；晚間在同

一地點欣賞煙火及文藝晚會，萬

眾歡騰， 「人民萬歲」 四字的煙

火砌字，橫空落地，這是中華人

民共和國最深情的祝福，也是今

天建設中國新時代的靈魂所在及

動力泉源。

七十年歷史檢視，近十四億

的人口大國，今天能有舉世矚目

的綜合成就，是來之不易。

1840年，英國人發動鴉片

戰爭，本質是侵略，清政府敗陣

，卻未總結歷史教訓，未有急起

直追，達官貴人依然甘願續黔驢

之夢。現實世界，嗜血愛利的、

兩套標準的西方列強繼續吞噬中

華。1900年八國聯軍強橫入京

，清政府頹唐喪志，終於辛亥覆

亡。北洋軍閥輪流主政，列強勢

力當然不肯放過。1919年巴黎

和會，中國此前以大量華工代役

，遠赴歐洲戰場，勞病死傷不少

。一次世界大戰後，好歹也是以

戰勝國身份出席，卻換來戰敗國

的待遇，這是恥辱。咱們山東的

權益，竟由美國為首的列強拍板

，劃予日本，外交總長陸徵祥日

記一句 「弱國無外交」 道盡近代

中國滄桑，外交無力，內政無望

，最苦還是老百姓。

新中國成立七十周年，篳路

藍縷，見證中華民族堅毅前行，

終有改革開放四十年，真正見成

效是後二十年。直追甚至超越漢

唐元明清盛世，國家

主席習近平在表彰國

家榮譽貢獻人物大會

上，說出中國未來要

在繼往開來的前設下

，才能向前推進。

繼往開來，就是

不能忘記與歷史的對

話，不能忘記先民以

魄力，建構一個又一個的歷史故

事，從而讓國族帶來不止息的懷

念與敬仰！人與事都重要，萬化

冥合，這是國家民族與文化生命

的永續，似是無影無聲，卻最見

精神力量。

習近平主席在今年國慶發表

重要講話，清楚指出，沒有任何

力量可以阻擋中國的前進。筆者

心裏強烈認同，建國七十慶典，

閱兵與文藝匯演都是以青年為主

軸，強國有夢；適逢五四運動百

周年，歷史相遇，當日中國青年

，有感弱國無外交，乃有五四運

動，求的是外抗強權，國家有新

出路，國民怎樣才能站起來！

今天的香港，部分青年人蒙

着面走進政治迷魂陣，陣內看不

到自己卻又暴力非常，四處堵路

毀物傷人。

特區政府站在止暴制亂的前

提下，宣布訂立《禁蒙面法》，

教育局亦向全港學校發出公函，

作出善意提醒，期望年輕學生遵

守法律，愛護自己。

筆者深信，仁愛、友善、和

平始終能夠站回教學舞台，樂觀

進取，大局為重，而學生為本，

永遠日不落，永遠是香港、是國

家發展的棟樑。歷史上，再大的

暴雨，總會雨過天晴，獅子山下

，東江水流。這也是國慶七十年

筆者的感言。

港青須走出政治迷魂陣
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